

D'où vient le mot « Chandeleur » ?

	6
Le mot « Chandeleur » vient du mot chandelle.	13
A l'époque des Romains, il s'agissait d'une fête en l'honneur du dieu des bergers et de la nature : le dieu Pan.	27
Au début du mois de février, le soleil se lève de plus en plus tôt et se couche de plus en plus tard. Pour fêter l'arrivée du printemps et l'allongement du jour, les gens parcouraient les rues romaines toute la nuit en agitant des flambeaux.	38
Plus tard encore, au Moyen Âge, le jour de la Chandeleur, les gens organisaient des processions aux chandelles. Chaque croyant devait aller chercher, à l'église, un cierge allumé et le rapporter chez lui en faisant bien attention qu'il ne s'éteigne pas. Ce cierge devait leur porter bonheur pendant toute l'année.	52
Aujourd'hui, ces coutumes anciennes n'existent plus mais on a conservé la tradition des crêpes.	65
	75
	85
	96
	103
	113
	123
	135
	139
	149
	155

Fluence

Je compte le nombre de mots justes lus en 1 minute.

1^{re} lecture

2^{ème} lecture

3^{ème} lecture

La fête de la Chandeleur

	5
Le 2 février, c'est le jour de la Chandeleur. Une tradition gourmande nous invite à faire des crêpes.	17 24
En famille ou avec ses meilleurs amis, on déguste des crêpes délicieuses...	34 36
Il y en a pour tous les goûts ! Des petites crêpes ou des grandes crêpes, des crêpes sucrées ou des crêpes salées, des crêpes moelleuses, des crêpes croustillantes, des crêpes fines, des crêpes épaisses...	49 58 65 70
Mais d'où vient cette tradition des crêpes ?	78
En France, cette coutume s'est développée au Moyen Âge.	88
La crêpe, avec sa forme ronde et sa belle couleur dorée, symbolisait le soleil, source de lumière.	99 105
En faisant les crêpes, il fallait respecter la coutume de la pièce d'or : faire sauter la première crêpe en tenant la poêle dans la main droite et une pièce d'or dans la main gauche. La crêpe devait se retourner en l'air et retomber à plat dans la poêle sans se plier. Si l'on réussissait, on était assuré de ne pas manquer d'argent dans l'année.	116 127 140 152 165 175
Parfois, on enroulait la pièce d'or dans la crêpe ; puis on déposait la crêpe en haut de l'armoire où elle restait jusqu'à l'année suivante. On récupérait alors les débris de la crêpe de l'an passé pour donner la pièce d'or au premier pauvre venu.	187 198 210 223 225

Fluence

Je compte le nombre de mots justes lus en 1 minute.

1^{ère} lecture

2^{ème} lecture

3^{ème} lecture